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Evelyn Matthei y posibilidad de 
que Chile Vamos realice Primarias 
Presidenciales el 2025: "Uno siempre 
tiene que estar dispuesta"

temprano" para tomar una decisión 
en ese sentido, la Alcaldesa de Pro-
videncia aseguró que "uno nunca 
puede descartar nada", dejan-
do de alguna manera la puerta 
abierta a la participación en di-
cha instancia. Ahora, acerca de la 
eventual competencia interna que 
podría haber en el conglomerado, 
sostuvo que "eso no es tema mío" y 
que "se verá el próximo año".

FACTOR REPUBLICANOS
También se refirió a la consolida-

ción en el mapa político del Partido 
Republicano y la figura de José An-
tonio Kast, considerando que ésta 
podría generar una dispersión de 
votos que termine afectando a la 
derecha. Al respecto, Matthei recor-
dó que ellos "nunca han aceptado 
ir a Primarias, han llevado listas 
separados de diputados, senado-
res, constituyentes, así que no hay 
nada nuevo bajo el sol".

S eguridad pública, Elec-
ción Presidencial de 
2025, Primarias en Chile 
Vamos, su sentir tras la 

muerte del ex Presidente Piñera, el 
caso «Audio» y la crisis en Venezue-
la. Estos son algunos de los temas 
que la alcaldesa de Providencia –y 
más que segura carta a La Moneda 
de la centroderecha–, Evelyn Mat-
thei, abordó en diálogo con Pura-
noticia.cl.

En el marco de su apretada 
agenda pública –la cual incluso ex-
cede los límites de su comuna, pues 
incluso se le ha visto acompañan-
do a candidatos en Viña del Mar y 
otras ciudades– la autoridad se dio 
un tiempo para conversar con este 
medio acerca de una serie de as-
pectos de la contingencia política, 
nacional e internacional.

Bajo este contexto, y en el en-
tendido que aún resta más de un 
año para la Elección Presidencial 
de 2025, uno de los temas que ha 
sonado con más fuerza en Chile Va-
mos dice relación con llevar a cabo 
un proceso de Primarias para lle-
gar con candidato único a dichos 
comicios, tal como se ha hecho el 
2017 y el 2021, siendo ganadores en 
aquellas oportunidades Sebastián 
Piñera y Sebastián Sichel, respecti-
vamente.

Al respecto, Evelyn Matthei sos-
tuvo a Puranoticia.cl que "para mí, 
el tema de las Primarias es bási-
camente una herramienta, no un 
objetivo en sí mismo; y uno siem-
pre tiene que estar dispuesta, ob-
viamente. Hay que ver si es lo que 
conviene o no, pero todavía no es 
el momento de decidirlo".

No obstante a aquello, y junto 
a reiterar que "hoy es demasiado 

"No tengo por qué juzgar si eso 
es bueno o malo. Esa es la reali-
dad y uno tiene que adaptarse a 
las realidades y yo soy muy rea-
lista. Uno ve qué es lo que existe y 

desde ese conocimiento uno ve qué 
es lo mejor que puede hacer, pero 
andar soñando que la política y la 
gente podría ser distinta, no nos 
conduce a ningún lado",  agregó.

La Alcaldesa de 
Providencia, militante de 
la UDI y más que segura 
candidata presidencial de 
Chile Vamos, se refirió en 
entrevista con Puranoticia.
cl a varios temas de la 
coyuntura nacional, desde 
la carrera por La Moneda, 
los competidores, la figura 
del ex Presidente Piñera, la 
crisis en Venezuela y el rol 
del Gobierno del Presidente 
Boric, entre otros puntos.
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También sostuvo que "hay que 
partir de la base que nunca irán en 
lista con nosotros (Chile Vamos), 
que no irán a Primarias con noso-
tros, que no quisieron medirse en 
gobernadores, que se les ofreció 
medir a candidatos en Concepción 
pero no aceptaron, así es... punto. 
No juzgo si es bueno o malo. Cada 
partido tiene sus formas de jugar 
el juego y uno no puede andar cri-
ticando las formas que decidieron 
para actuar".

PIÑERA Y EL PIÑERISMO
El 6 de febrero de 2024, luego de 

un trágico accidente piloteando su 
helicóptero en Lago Ranco, perdió 
la vida el ex Presidente Sebastián 
Piñera, momento que su ex Minis-
tra del Trabajo recuerda diciendo 
a Puranoticia.cl que "fue un mo-
mento de tristeza y básicamente 
de incredulidad. No podía creerlo. 
Pasó mucho mucho rato y tuve 
que escucharlo por varios lados 
distintos hasta creerlo. Me cos-
taba hacerlo. Uno tenía la ilusión 
que aparecería por algún lado".

Respecto a si hay similitudes o 
diferencias entre el estilo Piñera y el 
estilo Matthei, comentó que "cada 
persona tiene sus formas y sus 
estilos. El mío es mucho más tra-
tar de que funcionen los equipos 
y, por lo tanto, siento que el lide-
razgo de él, en la forma que él lo 
ejercía, es bien insustituible, y eso 
es. Él tenía su forma de hacerlo, 
yo tengo otra, así que creo que no 
tiene mucho sentido comparar".

El actual proceso eleccionario, 
que tendrá lugar el fin de semana 
del 26 y 27 de octubre en todo el 
país, ha servido para que el Piñeris-
mo se rearticule. Frente a este fenó-
meno –del cual el senador Manuel 
José Ossandón fue crítico en entre-
vista con Puranoticia.cl al asegurar 
que éste "no existía"– la Alcaldesa 
indicó que "existía un grupo muy 
grande de gente que trabajó con 
él, que le tenía lealtad y que le 
tiene mucho cariño. Eso es indu-
dable. Ahora, si es un movimiento 
político, obviamente que no, nun-
ca lo fue".

También expuso que "cuando 
uno está frente a una persona 
extraordinariamente inteligen-
te y activa, que además fue dos 
veces Presidente de la República, 
usted comprenderá que tenía un 
peso específico muy grande. Pero 
ahora ya no son tres partidos (en la 
derecha), sino que al menos siete, y 
eso hace que cualquier acuerdo sea 
más difícil, pero siento que en Chi-
le Vamos se están organizando y 
coordinando bien".

DE BACHELET A VENEZUELA
Durante las últimas semanas, 

dos son principalmente los nom-
bres que han sonado para competir 
en la Elección Presidencial en repre-
sentación de la centro-izquierda: la 
ex Presidenta Michelle Bachelet y la 
ministra Carolina Tohá. Sobre estas 
figuras, la militante de la UDI dijo 
que "la izquierda de todos modos 
va a tener candidato o candidata. 
No sabemos quién, pero ese can-
didato o candidata va a subir en 

las encuestas por la sencilla ra-
zón de que hoy el Presidente tiene 
más o menos un 35% de apoyo, 
por lo tanto un candidato pre-
sidencial no puede tener menos 
que eso".

Acerca de si la ministra Camila 
Vallejo puede ser otra carta que se 
sume como eventual presidenciable 
de la izquierda, Matthei sostuvo que 
"es imposible predecirlo, pero lo 
único que es bastante evidente es 
que el Partido Comunista (tienda 
donde milita la vocera de Gobier-
no) no está gozando de gran pres-
tigio y, por lo tanto, que levanten 
una candidatura que pueda ga-
nar la Elección Presidencial lo veo 
difícil".

Luego, y aprovechando esta crí-
tica, se refirió a lo ocurrido en Ve-
nezuela, lanzando una importante 
crítica al Gobierno: "La postura del 
país, del Gobierno, ha sido correc-
ta, pero se ha dicho básicamente 
lo obvio. Tampoco se ha recurrido, 
por ejemplo, a la Corte Penal Inter-
nacional, no se ha recurrido a la Co-
misión de Derechos Humanos. Todo 
el mundo ve cómo se están violando 
los derechos humanos, cómo están 
matando y arrestando a personas 
por decir que creen que ganó el otro 
candidato. Hay una reacción bru-
tal en Venezuela y Chile lo único 
que ha dicho es que no reconoce el 
triunfo, pero no ha ido más allá en 
defender a la víctima. Y respecto 
al Partido Comunista, creo que (su 
postura) les va a hacer mucho daño 
como partido".

SEGURIDAD PÚBLICA
No hay duda alguna que uno de 

los principales temas que preocu-
pan a los chilenos dice relación con 
la seguridad pública, tópico que la 
Alcaldesa de Providencia abordó en 
profundidad, señalando por ejem-
plo que el tema "requiere un plan-
teamiento totalmente distinto al 
que está siguiendo el Gobierno. 
Requiere fijarse en muchas cosas 
al mismo tiempo, muchos equipos 
de trabajo y mucha tecnología. 
En primer lugar, debiera instalarse 
televigilancia en todos los lugares 
importantes, en todo Santiago, en 
todo Viña del Mar, en todo Quilpué, 

pero también en todas las ciuda-
des. Esto debiera ser un plan a nivel 
nacional, con platas de municipios, 
de las gobernaciones, nacionales, 
pero realmente el tema de instalar 
cámaras y monitorearlas signifi-

ca prevenir delitos, porque todo el 
mundo sabe que lo pueden estar fil-
mando; pero cuando estos ocurren 
significa que los delincuentes no se 
pueden esconder".

Lo planteado por Matthei es jus-
tamente lo que se ha implementa-
do en Buenos Aires, ciudad hasta 
donde viajaron algunos candidatos 
de Chile Vamos (como la candidata 
a Gobernadora de Valparaíso, Ma-
ría José Hoffmann). "Esta es una 
de las medidas que debiéramos 
tomar, pero también tener un 
control de las fronteras, donde se 
tendrán que instalar campamen-
tos que puedan mirar quiénes 
son,  por qué vienen, qué conexio-
nes tienen, con quiénes, y ver si se 
les devuelve a su país o si se les 
permite entrar. Requiere también 
un sistema carcelario distinto. Re-
quiere hacer prevención en colegios 
y barrios, donde se están formando 
nuevos deilncuentes. Son 14 pun-
tos, donde se incluye inteligencia, 
inteligencia financiera, una unidad 
que le pueda quitar todo el dinero 
al abrirlo a los grupos criminales 
cuando se les atrapa", explicó. 

Una de las críticas que han surgi-

do en el país en materia de medidas 
tiene que ver con que se ha hecho 
mucho en la Región Metropolitana 
y poco en otras zonas del país. Ante 
ello, la más que segura abanderada 
de la UDI a La Moneda precisó que 
"no sé cuánto se está actuando 
en el norte, que es un centro cla-
ve, como Iquique, Alto Hospicio, 
Antofagasta, Arica, que son zonas 
muy importantes, y no sé si efecti-
vamente se están destinando re-
cursos. En la V Región hay varios 
sectores que están con tasas de 
delincuencia que son abismantes. 
No sé qué se está haciendo ahí. Y 
para qué hablar de la Macrozona 
Sur, donde tenemos instalado un 
narcoterrorismo. Ahí sí se ha hecho 
algo más hace un año y medio. No 
tengo toda la información para dar 
respuesta a eso, pero sí tengo claro 
que en ninguna parte se está ha-
ciendo lo suficiente".

CASO «AUDIO» Y GOLPE A LA 
UDI

Por último, la licenciada en eco-
nomía se refirió al caso «Audio» 
donde han surgido nombres li-
gados a la UDI (su partido), como 
Andrés Chadwick, y otras figuras 
de distintos poderes del Estado. So-
bre ello, Matthei aclaró que "para 
cualquier persona que esté bajo 
sospecha, he sido súper clara en 
decir que se tiene que investigar 
a fondo y si se comprueban deli-
tos, merece el máximo de las san-
ciones y en esta materia es caiga 
quien caiga. No lo dije respecto a 
Chadwick específicamente, sino 
que en el caso completo, donde po-
dría haber muchos involucrados".

Finalmente, consultada si la apa-
rición de la figura de Chadwick en 
esta investigación podría afectar 
a la UDI, comentó que "eso habrá 
que verlo. Creo que falta tiempo 
todavía para poder evaluar eso 
porque, insisto en que son muchas 
las personas que aparecen invo-
lucradas, de distintos poderes del 
Estado, entonces mientras no se 
dilucide aquello, es importante 
que los chilenos no se acostum-
bren al crimen organizado ni a la 
corrupción. Quiero ser clara que 
no podemos tener doble estándar 
en materia de personas que usan 
sus cargos o influencias para otros 
fines".
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Así son los modernos buses eléctricos 
que comenzaron su marcha blanca 
de recorridos por las calles del Gran 
Valparaíso

presas que estarán prestando ser-
vicios por las ciudades más pobla-
das de la región de Valparaíso, en 
máquinas que contarán con carga 
en su interior para simular trasla-
do de pasajeros y que recorrerán 
tanto los trazados actuales como 

U n importanto paso en 
pos de mejorar la ca-
lidad del sistema de 
locomoción colectiva 

es el que se está dando en el Gran 
Valparaíso, luego que se diera inicio 
a una marcha blanca con diversos 
buses que recorrerán por las próxi-
mas dos semanas las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón, 
Quilpué y Villa Alemana; esto, en el 
marco de la  licitación del próximo 
año del transporte público mayor 
en la zona.

Serán un total de cinco las em-

nuevas rutas trabajadas con in-
formación extraida de los diálogos 
participativos que realizó el Minis-
terio de Transportes el año pasado.

Las empresas participantes de 
esta novedosa prueba son BYD, 
Grupo Cabal, SKC, Vivipra y Re-
born, las que estarán circulando 
por el Gran Valparaíso con ocho 
buses de distintas dimensiones, 
y tanto eléctricos como diésel. De 
esta manera, serán cerca de 1.500 
kilómetros de calles las que serán 
recorridas por estas modernas má-
quinas.

En cuanto a la planificación para 
realizar estas pruebas, se informó 
que el Ministerio de Transportes 
y Telecomunicaciones generó di-
versos recorridos, unificando los 
servicios que pasan por un mismo 
eje vial, optimizando así el uso de 
los buses. De igual forma, durante 
el proceso se identificaron puntos 
críticos (como pasos bajo nivel) de 
manera de programar los buses 
que no deberían tener complicacio-
nes en estos puntos.

Uno de los aspectos que asoma 
como crucial a la hora de conside-

rar los factores geográficos de las 
cinco comunas que componen el 
Gran Valparaíso, es que las empre-
sas fabricantes de las máquinas 
recomiendan que los buses eléc-
tricos no deben circular en pen-
dientes mayores a 20 grados, por 
lo que también se consideró esta 
situación al momento de definir los 
recorridos de esta marcha blanca.

Cabe hacer presente que los sec-
tores que registren pendientes ma-
yores a 20 grados, como puede ser 
en gran parte de los cerros de Val-
paraíso y Viña del Mar –por ejem-
plo– podrán ser recorridos con 
buses diésel, a cargo de la empresa 
chilena Reborn.

Bajo este contexto, autoridades 
locales y de Gobierno se dieron cita 
en la subestación El Belloto, en 
Quilpué, lugar donde se encuen-
tra el punto de carga de los buses 
eléctricos, desde donde dieron a 
conocer los detalles respecto a esta 
marcha blanca.

"Estas dos semanas vamos a 
estar probando distintas tecno-
logías que nos van a permitir ir 
ajustando las tecnologías nece-
sarias para esta licitación que 
anunciamos el viernes junto al 
Ministro. Es necesario realizar 
estas pruebas porque son distin-
tos territorios y dimensiones geo-
gráficas, que es necesario que las 
empresas las analicen", expresó el 
subsecretario de Transportes, Jorge 

Pendientes sobre 20 grados, como las que hay en 
Valparaíso y Viña del Mar, serán recorridas con buses como 
los convencionales, pero eléctricos, cubriendo de esta 
manera parte importante de los trazados frecuentes que 
tienen los servicios de locomoción colectiva.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/asi-son-los-modernos-buses-electricos-que-comenzaron-su-marcha-blanca-de
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Daza.
Respecto a los recorridos en zo-

nas con pendientes, la autoridad 
ministerial señaló que "estos buses 
requieren de características geo-
gráficas de pendientes de no más 
de 20 grados, lo que no significa 
que luego de eso no funcionen, 
sino que disminuyen su eficiencia. 
Por eso las empresas van a probar 
otras tecnologías, algunas diésel; 
y una empresa nacional, de marca 
Reborn, va a probar buses eléctri-
cos, pero que no son de piso plano, 
sino que son convencionales, pero 
eléctricos". 

En cuanto a las características 
de los buses, se informó que se tra-
ta de máquinas de piso plano, de 
12 metros y otras de 8,9 metros. A 
su vez, los de la compañía nacional 

serán similares a los convenciona-
les que a diario se ven en las calles, 
pero eléctricos, los cuales podrán 
recorrer sin problemas sectores al-
tos de ciudades como Valparaíso 
y Viña. Además, respecto a la sub-
estación en Quilpué, se indicó que 
esta propiedad de EFE cuenta con 
energía 100% renovable y con el 
cargador para las máquinas.

Luego de entregados estos deta-
lles, la alcaldesa de Quilpué, Valeria 
Melipillán, sostuvo que "uno de los 
grandes dolores de nuestros veci-
nos tiene que ver con el transpor-
te público. Hay muchos sectores 
que hoy día no tienen una gran 
cobertura y, por otro lado, hay 
sectores donde han cambiado 
los recorridos de los buses. Y otro 
tema muy importante tiene que ver 

con la calidad del servicio, donde 
muchos vecinos reclaman que los 
buses no cumplen con las carac-
terísticas mínimas y que muchas 
veces la sensación de inseguridad 
arriba de los buses es muy alta". 

En tanto, la seremi de Gobierno, 
María Fernanda Moraga, manifes-
tó que “esta gran licitación del 
transporte público trae varias 
novedades y una de las más im-
portantes ha sido la participación 
ciudadana. Los buses no pueden 
ser escogidos desde la región 
Metropolitana porque si no van a 
ser un fracaso. Y es por eso que no 
sólo los vamos a probar en Quilpué, 
sino que en Viña del Mar, Concón, 
Valparaíso y Villa Alemana, para 
poder entender cuál es el mejor bus 
para un sistema de transporte pú-
blico que sea de calidad, con perti-

nencia territorial, con participación 
ciudadana y que, finalmente, traiga 
aquel anhelo y esperanza que hace 
mucho tiempo los ciudadanos de la 
región de Valparaíso creemos que 
es un mejor transporte público”.

Finalmente, el gerente general de 
EFE Valparaíso, Miguel Saavedra, 
indicó que "estamos muy conten-
tos de poder colaborar con el Mi-
nisterio de Transportes en estas 
pruebas de buses eléctricos en 
Quilpué, dado que, efectivamen-
te, estamos poniendo a disposi-
ción terrenos y también la ener-
gía para que los buses eléctricos 
puedan realizar estas pruebas 
y, con ello, contribuir a mejorar 
el transporte público, entendien-
do que somos parte de un sistema 
donde se pueden integrar los buses 
y también los trenes".
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Gobierno Regional de Valparaíso 
consigue nueva casa, pero el Core 
sigue en ascuas: edificio de Av. Brasil 
no da cabida a todos

alternativas para mudarse cuanto 
antes a otro edificio que estuviera 
en el plan de Valparaíso, visitando 
diversas opciones, siendo dos de 
ellas las más fuertes, ambas en la 
avenida Brasil, ambas a metros del 
Arco Británico. No obstante, una 
fue la escogida: el edificio de la ex 
Sociedad Cooperativa Porteña de 
Consumos y Servicios Ltda., donde 
antiguamente funcionaba un su-
permercado y luego una cafetería, 
que cerraron hace algunos años.

Se trata de una propiedad de 
una inmobiliaria, de carácter pa-
trimonial y que cuenta con tres 
pisos, los cuales recibirán a alrede-
dor de 140 funcionarios exclusiva-
mente del Gobierno Regional desde 
mediados de septiembre. Esto, ya 
que dicho domicilio no albergará 
las funciones del Consejo Regional 

S erán cerca de 140 los 
funcionarios del Go-
bierno Regional (Gore) 
de Valparaíso los que 

se trasladarán desde el edificio 
Esmeralda hacia el inmueble de la 
ex Sociedad Cooperativa Porteña 
de Consumos y Servicios Ltda., en 
la avenida Brasil, para continuar 
con sus labores cotidianas tras los 
problemas presentados en calle 
Melgarejo.

Cabe recordar que en diciembre 
de 2023 se produjo una explosión 
con posterior incendio en uno de 
los ascensores, producido por 
una falla eléctrica. Esto hizo que 
muchas entidades debieran hacer 
abandono del inmueble debido al 
peligro que reviste para la seguri-
dad de todos los trabajadores el 
permanecer en dicho lugar.

Bajo este contexto, en prime-
ra instancia surgió la posibilidad 
que el Gore de Valparaíso traslade 
sus dependencias hasta el edificio 
Grace, también conocido como «Ex 
Sudamericana», el cual se ubica a 
un costado de la plaza Sotomayor. 
Sin embargo esta opción se cayó 
por el alto costo del arriendo men-
sual, avaluado en $140 millones.

Así es como representantes de 
la entidad comenzaron a buscar 

(Core) de Valparaíso.
Consultado el core Manuel Mi-

llones respecto a los motivos por 
los que dicha entidad regional no 
se mudará al edificio de Av. Brasil, 
explicó a Puranoticia.cl que "no es 
posible que se habiliten ahí las 
dependencias para el Consejo Re-
gional porque el espacio es muy 
reducido y, por lo mismo, estamos 
buscando distintas alternativas 
en el plan de Valparaíso, que per-
mitan que el Consejo Regional 
tenga las dependencias necesa-
rias, así como un salón plenario 
para poder sesionar".

De esta manera, se espera que 
antes de la primera quincena de 
septiembre se pueda resolver 
esta situación, tomando en cuenta 
que el organismo debe continuar 
con sus labores cotidianas, por lo 
que los fondos para materializar 
un arriendo resultan imperativos, 
considerando que deberá ser por al 
menos los próximos cinco años.

"Lo que quisiéramos es tener una 
situación definida y resuelta. Ade-
más tenemos la preocupación por 
los funcionarios y esperamos que 
la Contraloría nos dé más tiempo 
porque son ellos los que señalan 
que aquí hay una situación de 
riesgo y, por lo tanto, sí o sí tene-

mos que desalojar el edificio Es-
meralda", planteó Millones.

PREOCUPACIÓN
Pero más allá de eso, la preo-

cupación se instala también res-
pecto al futuro del edificio Esme-
ralda, el cual deberá ser sometido 
a arreglos estructurales, por ende 
quedará prácticamente deshabita-
do, lo que plantea el riesgo de que 
eventualmente pudiera ser tomado 
por antisociales o convertirse en un 
foco de incivilidades.

El consejero sostuvo que "mi 
preocupación es qué es lo que va 
a ocurrir con el edificio actual, 
donde no hay proyecto ni compro-
miso financiero de ningún sector 
que se va a hacer cargo de esa in-
tervención porque, en la práctica, 
va a quedar vacío, y eso es un ries-
go de saqueo o de algún otro tipo 
de afectación".

"Esa propiedad tenemos que 
recuperarla, preservarla e ideal-
mente ahí deberá ser el edificio 
institucional del Gobierno Regio-
nal y lo que hemos pedido al Minis-
terio de Bienes Nacionales es que 
nos transfiera esa propiedad para 
nosotros convertir el edificio histó-
rico en nuestra sede institucional", 
sentenció la autoridad regional.

Más de un centenar de 
funcionarios del Gore de 
Valparaíso se mudarán 
desde el edificio 
Esmeralda al de la ex 
Sociedad Cooperativa 
Porteña de Consumos y 
Servicios Ltda., ubicado 
frente al Arco Británico. 
En tanto, el Consejo 
Regional sigue buscando 
opciones en el plan.
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Manuel Millones propone "asignación 
crítica especial" para mejorar sueldo 
de Carabineros y que eviten buscar 
trabajos adicionales

consejero regional (core) Manuel 
Millones Chirino, quien además es 
uno de los candidatos de la oposi-
ción para la Gobernación Regional 
de Valparaíso en las elecciones que 
tendrán lugar el fin de semana del 
26 y 27 de octubre. Y es que a su jui-
cio, se trata de un problema al que 
no se le han dado soluciones.

"Esto habla de una grave situa-
ción económica que viven todos 

C onmoción, pero también 
preocupación, ha gene-
rado en el país la muer-
te de un carabinero 

en medio de un confuso incidente 
registrado en las afueras del Teatro 
Caupolicán, en la comuna de San-
tiago, luego que aparentemente 
recibiera un disparo accidental por 
parte de un compañero de armas, 
que también vestía de civil.

Y es que en el marco de la inves-
tigación que se lleva a cabo por este 
fatal hecho, se conoció que el efec-
tivo policial estaba trabajando 
de manera privada, cumpliendo 
labores de guardia de seguridad, 
situación que ha abierto el debate 
respecto a las condiciones salaria-
les de los funcionarios de Carabine-
ros de Chile.

Este hecho fue abordado por el 

los días los efectivos policiales, 
los cuales deben recurrir a ta-
reas paralelas para poder llevar 
el sustento a su hogar. Esto es un 
llamado de atención, porque no 
es posible que policías dado sus 
bajos ingresos, tengan que recu-
rrir al 'pituto' como guaridas par-
ticulares, o como Uber, o en otras 
funciones", expuso la carta inde-
pendiente, pero respaldado por el 
Partido Social Cristiano en su deseo 
de convertirse en Gobernador.

De igual forma, el presidente de 
la Comisión de Ordenamiento Terri-
torial del Consejo Regional de Val-
paraíso planteó que "el Gobierno 
debe fijar una asignación crítica 
especial, de modo tal que Carabi-
neros reciba un pago mucho más 
justo y que les impida tener que 
estar buscando otros ingresos".

A juicio de Millones, con estas 
medidas concretas los uniformados 
se podrían abocar de lleno y exclusi-
vamente a funciones de protección, 
cuidado y prevención de delitos.

Pero su análisis fue un poco más 
alla, y manifestó que estos trabajos 
adicionales de los funcionarios po-
liciales podría generar un riesgo de 
que "el narcotráfico o las bandas 
de crimen organizado vean una 
oportunidad y comiencen a ofre-
cer incentivos a los funcionarios. 
Ese es el riesgo si tenemos carabi-
neros mal pagados".

Por ello es que el candidato a li-
derar el Gore de Valparaíso insistió 
en que "hay que avanzar en una 
mejor remuneración, incentivos 
institucionales y aumentar los 
requisitos para la selección de los 
efectivos policiales".

Consejero y actual 
candidato a la 
Gobernación de 
Valparaíso analizó el 
complejo panorama que 
enfrentan funcionarios 
de la institución debido 
a sus condiciones 
salariales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-propone-asignacion-critica-especial-para-mejorar
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Contraloría pone contra las cuerdas 
al Municipio de Putaendo por 
trato directo con empresa: ordena 
procedimiento disciplinario

total arrojó que "no se advirtieron 
situaciones que observar" res-
pecto a la denuncia central sobre 
una eventual duplicidad de pa-
gos por parte de la Municipalidad 
de Putaendo a Simbiosis Servicios 
Integrales SpA. Sin embargo, sí se 
detectaron otras situaciones que 
pasaremos a detallar y que tuvieron 
como consecuencia la instrucción 
de realizar procedimientos discipli-
narios.

En primer lugar, se comprobó 
que la casa edilicia de Mauricio 
Quiroz (independiente) contrató 
en trato directo a esta compañía, 
invocando para ello la causal por 

L a Contraloría Regional de 
Valparaíso recibió un re-
querimiento de fiscaliza-
ción en la Municipalidad 

de Putaendo, ante la posibilidad de 
que hubiera una presunta dupli-
cidad de pagos por actividades y 
servicios prestados por una em-
presa. Esto, a su vez, derivó en un 
proceso de auditoría, la cual arrojó 
algunas anomalías cometidas por 
la entidad que administra el alcal-
de Mauricio Quiroz en la región de 
Valparaíso.

Según consigna el ente fiscaliza-
dor en su «Informe Final N° 257, 
de 2024», documento al que ac-
cedió Puranoticia.cl, el objetivo del 
estudio en el Municipio era verificar 
que los pagos efectuados a la em-
presa se encuentran debidamente 
respaldados y correspondan a las 
actividades contratadas en los res-
pectivos acuerdos de voluntades.

De acuerdo a lo informado por 
Administración y Finanzas del Mu-
nicipio de Putaendo, entre 2020 y 
2024 suscribieron contratos con 
la empresa Simbiosis Servicios 
Integrales SpA, desembolsando 
$38.284.845 por tres acuerdos de 
voluntades.

PROCEDIMIENTO 
DISCIPLINARIO 

El trabajo de análisis al monto 

servicios especializados inferiores 
a 1.000 UTM. No obstante, a través 
del folio E456995, se concluyó que 
la Municipalidad de Putaendo 
citó dicha norma, pero sin indicar 
la naturaleza especial del servicio 
requerido, la justificación de la 
idoneidad técnica de la empresa 
ni la conveniencia de recurrir a 
este tipo de procedimiento.

Según Contraloría, esto "no se 
ajusta al artículo 107 del citado 
texto legal, debiendo esa munici-
palidad instruir un procedimiento 
disciplinario con la finalidad de 
determinar la eventual respon-
sabilidad administrativa del per-

sonal municipal que intervino en 
la tramitación de dichos procedi-
mientos de contratación".

Cabe hacer presente que esta 
contratación se materializó el 5 de 
marzo de este año, mediante el De-
creto Alcaldicio Nº 832, del Munici-
pio de Putaendo.

EXAMEN DE CUENTAS
Además, la Contraloría Regional 

de Valparaíso efectuó un examen 
de cuentas al pago de honorarios 
en la Municipalidad de Putaendo, 
comprobándose otra anomalía.

Mediante el decreto de pago N° 
309, del 16 de febrero de 2024, la 
Municipalidad de Putaendo pagó 
a la empresa Simbiosis Servicios 
Integrales SpA, la factura N° 171, 
de 28 de noviembre de 2023, por 
la suma de $1.722.960. Estas de-
cían relación a prestaciones de 
servicios, tales como "conocer la 
percepción ciudadana respecto del 
impacto del proyecto en las econo-
mías locales" e "informar acerca de 
la magnitud del impacto ambien-
tal del proyecto no evaluado en el 
SEIA", según consta en el informe.

Si bien, la empresa en cuestión 
acredita la ejecución de estas ac-
tividades, por medio de evidencias 
fotográficas, volantes, invitaciones 
y noticias en medios de comuni-
cación, la Contraloría estableció 
que no consta que la compañía ni 
la municipalidad haya exigido la 
entrega de actas de asistencia, tal 
como lo establece para esos casos 
el ítem 2 de los respectivos térmi-
nos de referencias, donde además 
se agrega que tales actas deben 
incluir el nombre, domicilio, RUN y 
firma de los asistentes.

Frente a esta situación, se le 
instruyó a la entidad comunal 
que debe adoptar medidas para 
evitar su reiteración, pues su in-
cumplimiento podría derivar en la 
determinación de eventuales res-
ponsabilidades administrativas.

Cuestionamientos dicen 
relación a que la entidad 
que administra el alcalde 
Mauricio Quiroz no 
indicó la naturaleza del 
servicio requerido en trato 
directo, ni la justificación 
de la idoneidad técnica 
de la empresa, ni 
la conveniencia de 
recurrir a este tipo de 
procedimientos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-pone-contra-las-cuerdas-al-municipio-de-putaendo-por-trato
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-pone-contra-las-cuerdas-al-municipio-de-putaendo-por-trato
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Dan inicio a obras de mejoramiento en 
calles de Viña del Mar e intensifican 
plan de bacheo

bacheo en las calles tiene el fir-
me compromiso de mejorar las 
condiciones viales y proteger a 
nuestros conductores y peatones. 
Estas obras forman parte de un 
plan integral que busca no sólo 
reparar las vías dañadas, sino 
también prevenir futuros deterio-
ros", explicó la alcaldesa Macarena 
Ripamonti, quien agregó que "nos 
mantenemos en constante trabajo, 
interviniendo las áreas más afecta-
das, pensando en el bienestar de la 
comunidad”.

AVANCE DE PROYECTOS
Entre los principales proyectos 

desarrollados se cuenta la inter-
vención de calle Arlegui, entre ca-
lles José Francisco Vergara y Quin-
ta (frente a Scotiabank), donde se 
repusieron 20 m2 de pavimento en 
hormigón.

D iversas obras de mejora-
miento de calles con la 
aplicación de asfalto y 
hormigón en toda la co-

muna está ejecutando el municipio 
de Viña del Mar, con una inversión 
que supera los $600 millones, para

Con el objetivo de mejorar las 
vías que se encuentran deteriora-
das y así dar mayor seguridad a 
los usuarios, el Municipio de Viña 
del Mar dio inicio a diversas obras 
de mejoramiento de calles, con la 
aplicación de asfalto y hormigón, 
iniciativas que cuentan con una in-
versión que supera los 600 millones 
de pesos.

Los proyectos que están en desa-
rrollo se enmarcan en el Programa 
de Bacheo y Recapado de la casa 
edicilio, los que involucran una in-
versión de más de 4 mil millones  de 
pesos desde el 2023 hasta el año 
2025. Además, cuadrillas de Ope-
raciones y Servicios del Municipio 
están a cargo de las labores de as-
falto en frío y con maicillo.

"Este trabajo constante de 

También se ejecutaron obras en 
calle Álvarez, al llegar a la rotonda 
del Troncal Sur; en calle San Pedro 
de Atacama (entre Atahualpa y 
Lago Puyehue y entre Lonquimay y 
Atahualpa) en Reñaca Alto; en calle 
Manuel Villagra y Av. La Paz en 
Forestal; cruce de calle 23 Norte 
con calle Tres; calle 8 (altura cole-
gio Rapa Nui); 24 Norte con calle 8, 
en Santa Inés; pasaje 1 (entre calle 
1 y fin pasaje Santa Julia) en Achu-
pallas; calle Pedro Morán; calle 
del Roble (entre Ciprés y Pasaje 17 
y entre pasaje 15 y pasaje 176) en 
Miraflores; Av. Borgoño (altura del 
Nª 14730); Marsilia y Cladonia, en 
Reñaca.

Adicionalmente, los equipos 
municipales del Departamento 
de Construcción e Infraestructura 
Urbana (CIU) dependiente de la Di-
rección de Operaciones y Servicios, 

ejecutan una permanente labor de 
bacheo en diferentes puntos de 
la comuna, entre los que destacan 
variante Agua Santa, 5 Oriente y Av. 
Borgoño.

Luego de las lluvias de principio 
de agosto, se realizaron, además, 
labores de bacheo de emergencia 
y se hizo un levantamiento de los 
sectores que requieren una inter-
vención mayor, para iniciar su res-
tauración en el corto plazo.

Al respecto, la alcaldesa Ripa-
monti explicó que "tenemos pro-
blemas en Agua Santa, Álvarez, 
el camino costero en Av. Borgoño, 
pero para los vecinos el llamado 
a la tranquilidad porque ya esta-
mos programando los bacheos y 
recapados. En algunos sectores se 
han hecho bacheos con asfalto en 
frío , debido a que por disposición 
técnica hay que esperar, ya que una 
intervención mayor no se puede 
hacer inmediatamente, pero ya es-
tán agendados los puntos más crí-
ticos por orden de prioridad”.El Municipio de la Ciudad Jardín informó que el programa 

de bacheo y recapado en asfalto y hormigón considera 
una inversión de $4 mil millones hasta el año 2025.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dan-inicio-a-obras-de-mejoramiento-en-calles-de-vina-del-mar-e
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Hallan sin vida a trabajador de taller 
mecánico que estaba desaparecido en 
Valparaíso: cuerpo tiene dos heridas 
en la cabeza

desaparecida y, a las pocas horas, 
familiares, a un costado de la ruta 
68, en un sector boscoso, encuen-
tran el cuerpo de esta persona 
desapracida sin vida", explicó el 
subprefecto Flavio Espinoza, jefe de 
la BH.

Peritos del Laboratorio de Cri-
minalística y el médico criminalista 
de la BH efectuaron el trabajo en el 
cuerpo, observando que el fallecido 
tenía dos heridas en la región cra-
neal, las que no son concluyentes 

T ras más de una semana 
de búsquedas por parte 
de familiares, amigos y 
conocidos, el trabajador 

de un taller mecánico de Valpa-
raíso que se encontraba desapare-
cido, fue hallado sin vida a un cos-
tado de la ruta 68, a la altura de la 
bajada Santos Ossa.

Fue el domingo 18 de agosto 
cuando esta persona desapareció 
luego de salir de su trabajo, lo que 
generó diversos operativos de bús-
queda para dar con su paradero, 
más aún luego que se estampara 
una denuncia por presunta desgra-
cia ante Carabineros.

"La Brigada de Homicidios toma 
conocimiento de la denuncia, ya 
que el Ministerio Público solicitó 
que nos hiciéramos cargo de la in-
vestigación. Así comenzaron las 
diligencias para ubicar a la persona 

para determinar si efectivamente 
existe la autoría de terceras per-
sonas en su muerte, motivo por el 
cual se está a la espera de la ne-
cropsia que lleve a cabo el Servicio 
Médico Legal (SML) de Valparaíso.

No obstante a ello, los detectives 
de la PDI se han abocado a ubicar a 
familiares, los cuales han aportado 
los primeros antecedentes respecto 
a la dinámica de cómo desapareció 
esta persona, por lo que luego se 
continuará con la ubicación de 

algunos compañeros de trabajo 
del fallecido en el taller mecánico; 
esto, para poder determinar cómo 
desapareció, hasta llegar al punto 
de su fallecimiento.

Finalmente, una de las tesis que 
se mantiene es que habría existi-
do una pelea al interior del taller 
mecánico con un compañero de 
trabajo. Sobre ello, el subprefecto 
Espinoza explicó que "la familia 
nos avisa que el fallecido tuvo 
inconvenientes con otra persona 
que trabaja en el taller mecánico. 
No obstante, las heridas observa-
das no son totalmente concisas en 
poder determinar si fueron pro-
ducidads por terceras personas. 
Por ello vamos a quedar a la espera 
de lo que determine el resultado de 
la autopsia del SML de Valparaíso y 
así continuar con las líneas investi-
gativas".

Fue el domingo 18 de agosto cuando esta persona 
desapareció luego de salir de su trabajo, lo que generó 
diversos operativos de búsqueda para dar con su 
paradero desde la noche de este lunes a 
un costado de la bajada Santos Ossa.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hallan-sin-vida-a-trabajador-de-taller-mecanico-que-estaba-desaparecido
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saria la coordinación y solicitud de 
una autorización con el Juzgado 
de Garantía respectivo para poder 
ingresar al domicilio donde este 
peligroso delincuente se mante-

Detectives de la Brigada Inves-
tigadora de Robos (BIRO), de la PDI 
Los Andes, detuvieron a un hombre 
chileno de 43 años, por su respon-
sabilidad como autor de diversos 
delitos perpetrados en la comuna 
de Rinconada, al interior de la re-
gión de Valparaíso.

Además, este sujeto conocido en 
el mundo del hampa como «Peter», 
era requerido por los tribuna-
les para condena por el delito de 
robo en lugar no habitado.

De acuerdo a lo señalado por el 
jefe de la unidad especializada de 
la PDI, subprefecto Alex Silva Vega, 
“la aprehensión se vio dificultada 
producto de la huida del requeri-
do a través de las techumbres de 
las viviendas colindantes".

De esta manera, se hizo nece-

dena, porte de arma punzante y 
microtráfico de drogas, fue puesto 
a disposición de la justicia, con la fi-
nalidad de cumplir con la condena 
establecida.

ción del segundo imputado en el 
atraco, hallando en su domicilio 
cerca de $3 millones, además de 
un arma de fuego, calibre 9 mi-
límetros, con su número de serie 
borrado.

"También tendría directa par-
ticipación en este hecho, ya que 
mediante las grabaciones de las 
cámaras municipales se logran 
apreciar las vestimentas de este 
individuo, sus características fí-
sicas, así como también los testi-
gos que lo vinculan a este hecho, 
procediendo a la detención de 
ambos por robo con intimidación 
y tenencia ilegal de arma de fue-
go", señaló el oficial de la policía 
uniformada.

Cabe hacer presente que am-
bos detenidos pasarán a control 
de detención y posterior formali-
zación de cargos en el Juzgado de 
Garantía de San Antonio.

Dos sujetos fueron detenidos 
por su presunta participación en un 
robo con intimidación registrado 
en El Tabo, el cual afectó a un tra-
bajador que se trasladaba hasta 
una sucursal de BancoEstado para 
depositar la recaudación del fin de 
semana del local Sencillito de esta 
comuna ubicada al sur de la región 
de Valparaíso.

El hecho se registró este lunes 
en las cercanías de la sucursal ban-

caria, donde la víctima fue inter-
ceptada por dos hombres que lo 
intimidaron con armas blancas 
para sustraerle el dinero, avalua-
do en unos $10 millones en dinero 
en efectivo.

Tras materializar el robo, huye-
ron en dirección desconocida a bor-
do de un automóvil.

No obstante a aquello, "median-
te diversas diligencias realizadas 
por personal de la SIP y de la Sec-

ción de Intervención Policial de San 
Antonio, se logra la ubicación del 
primer imputado, recuperando 
además parte del botín sustraído, 
cerca de $800 mil, y el vehículo en 
el cual se habrían dado a la fuga 
estos sujetos", informó el capitán 
Rafael Ramírez, comisario de la Ter-
cera Comisaría de Carabineros de 
Algarrobo.

Posteriormente, las diligencias 
policiales permiten lograr la ubica-

Carabineros captura en tiempo récord a sujetos 
que perpetraron violento asalto en las cercanías de 
sucursal bancaria en El Tabo

Capturan en Rinconada a peligroso delincuente que estaba 
prófugo de la justicia

nía oculto.
El imputado, quien además man-

tiene antecedentes policiales por 
hurto simple, robo en lugar ha-
bitado, quebrantamiento de con-

Dos antisociales 
asaltaron a un trabajador 
de Sencillito que iba a 
depositar cerca de $10 
millones de la recaudación 
del fin de semana a una 
sucursal de BancoEstado.

Sujeto de 43 años registra 
antecedentes por hurto 
simple, robo en lugar 
habitado, quebrantamiento 
de condena, porte de arma 
punzante y microtráfico de 
drogas.

Martes 27 de agosto
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Editorial

C uando en su segunda 
carrera presidencial Se-
bastián Piñera decide ir 
a primarias no sólo las 

ganó, sino que también reforzó su 
liderazgo, pese a que nadie ponía 
en duda su competitividad por so-
bre Felipe Kast y Manuel José Os-
sandón. Ir a medirse con adversa-
rios que no habían dirigido al país 
antes se transformó finalmente 
en uno de los hechos políticos más 
relevantes para la derecha, y en 
la clave que catapultó al ex Presi-
dente a su segundo periodo.

Por eso es relevante la actitud 
que muestra Evelyn Matthei en la 
entrevista concedida a Puranoticia.
cl en la que deja la puerta abierta 
a un proceso de este tipo pese a su 
primer lugar en todas las encues-
tas y a una competitividad prác-
ticamente a toda prueba, pues en 
encuesta que salía ganaba en se-
gunda vuelta a cada competidor 
con el que se le medía.

“Para mí, el tema de las Prima-
rias es básicamente una herramien-
ta, no un objetivo en sí mismo; y uno 
siempre tiene que estar dispuesta”, 
dijo la alcaldesa de Providencia, 
quien además expuso de manera 
clara que Chile Vamos no es lo 
mismo que Republicanos y de he-
cho fue más allá: "hay que partir 
de la base que nunca irán en lista 
con nosotros (Chile Vamos, que no 
irán a Primarias con nosotros, que 
no quisieron medirse en goberna-
dores, que se les ofreció medir a 

outsider que tan mal le ha hecho a 
la misma centro derecha, sin des-
contar que ganar siempre es bue-
no, independientemente de que 
en las encuestas vaya primera.

El último líder que tuvo la de-
recha demostró que pese a ha-
ber sido Presidente igual estuvo 
dispuesto a competir con figuras 
como Kast y Ossandón, por eso 
es relevante que hoy Evópoli le-
vante una carta y que Renovación 
Nacional muestre sus cartas. La 
propia Matthei sufrió los embates 
de dejarla fuera de una primaria 
cuando compitió Lavín, Sichel, Des-
bordes y Briones en la pasada pre-
sidencial.

En un escenario de cara a la 
próxima presidencial los escenarios 
deberían abrirse para competir, e 
incluso intentar convencer a José 
Antonio Kast de hacerlo y así evitar 
lo que puede suceder, por ejemplo, 

Las primarias que 
pueden darle un tercer 
gobierno a Chile Vamos

candidatos en Concepción pero 
no aceptaron, así es... punto”.

La importancia de medirse en 
primarias y estar abierta a com-
petir con otros liderazgos quizás 
menores y menos competitivos lo 
que logrará es la unión real tras el 
ganador y despejará el camino de 

en la Gobernación de Valparaíso 
donde no es utópico que Munda-
ca gane con el 40% en primera 
vuelta, lo mismo en Santiago con 
Claudio Orrego y en tantas otras 
zonas en donde Republicanos 
parece haber pensado más en un 
proyecto personal.

Los trabajos en equipos son los 
que serán premiados por el votan-
te. El ciudadano se cansó de los 
proyectos personalistas del pasa-
do como Franco Parisi o Marco En-
ríquez-Ominami. Todos sabemos 
cómo terminaron... y queda bastan-
te claro que es el trabajo en equipo 
el que garantiza un éxito. Por eso 
se habló de Piñerismo, era un lí-
der sabiendo trabajar en equipo, 
es lo mismo que se debe lograr 
con una primaria, quizás el único 
camino real para que Chile Vamos 
obtenga un tercer gobierno post 
regreso a la democracia.
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Tribunal decreta prisión preventiva 
para Luis Hermosilla y Leonarda 
Villalobos por «Caso Audio»

domiciliario total y arraigo nacio-
nal para Renato Robles y Patricio 
Mejías, los funcionarios públicos 
involucrados en el caso e imputa-
dos por cohecho.

Luis Hermosilla cumplirá la me-
dida cautelar en el anexo Capitán 
Yáber, mientras que el lugar donde 
lo hará Leonarda Villalobos será 

E l 4° Juzgado de Garantía 
de Santiago decretó du-
rante la quinta jornada 
de la audiencia de forma-

lización, prisión preventiva para 
el abogado Luis Hermosilla en 
el marco de la investigación que 
se lleva adelante y que se conoce 
como «Caso Audio».

La jueza Mariana Leyton fue la 
encargada de dar a conocer las me-
didas cautelares que además inclu-
yen a la abogada María Leonarda 
Villalobos, su pareja Luis Alberto 
Angulo, y el citado penalista Luis 
Hermosilla Osorio, imputados por 
delitos tributarios, soborno y la-
vado de activos.

Anteriormente, el mismo tribu-
nal ya había establecido el arresto 

definido a la brevedad.

ANTECEDENTES
En noviembre de 2023, la Fisca-

lía abrió una investigación de ofi-
cio en contra de Hermosilla tras la 
revelación que hizo Ciper Chile de 
un registro de audio en el que se 
involucra al abogado en el pago de 
coimas a funcionarios del Servi-
cio de Impuestos Internos (SII) y la 
Comisión Para el Mercado Finan-
ciero (CMF).

El 1 de diciembre pasado, el 
Consejo de Defensa del Estado in-
terpuso ante el Cuarto Juzgado de 
Garantía de Santiago una querella 
contra el penalista; el empresario 
Daniel Sauer Adlerstein; y la aboga-
da María Leonarda Villalobos Mu-

tter; como autores de delitos con-
sumados y reiterados de soborno.

Esto, en el marco de la investi-
gación penal iniciada a partir de la 
publicidad, por parte de medios de 
comunicación social, de una graba-
ción y transcripciones que revelan 
la comisión de actuaciones delic-
tivas reconocidas por los imputa-
dos, y de las que se desprende que 
pretendían intervenir en futuros 
ilícitos.

El tribunal estableció 180 días 
para la investigación, atendiendo 
las diligencias pendientes y se fijó 
una próxima audiencia para el 12 
de septiembre.

Tanto Villalobos como Hermo-
silla arriesgan 18 años de pena 
efectiva.

El abogado cumplirá 
la medida cautelar 
en el anexo Capitán 
Yáber, mientras que el 
lugar donde lo hará su 
colega será definido a la 
brevedad.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tribunal-decreta-prision-preventiva-para-luis-hermosilla-y-leonarda
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que todas nuestras argumenta-
ciones podamos plantearlas ante 
otro tribunal, en este caso ante la 
Corte de Apelaciones, ejerciendo 
los recursos respectivos”, finalizó el 
defensor.

F inalizada la audiencia de 
formalización que decretó 
la prisión preventiva para 
Luis Hermosilla y Leonarda 

Villalobos, Juan Pablo Hermosilla, 
hermano del abogado, manifestó 
sus reparos hacia la audiencia en 
el marco de la investigación por el 
«Caso Audio».

“La impresión es que obviamen-
te nos fue muy mal en la audien-
cia”, reconoció el defensor al salir 
del tribunal.

“Creo que es evidente que la jue-
za lo que hizo fue estar de acuerdo 
con los criterios señalados por el 
Ministerio Público y no encontró 
fundamento en ninguna de nues-
tras defensas. Por lo tanto, como 

está establecido en el sistema, lo 
que vamos a hacer es preparar un 
recurso de apelación y pedir que 
esto lo revise la Corte de Apela-
ciones”, dijo Hermosilla.

“Esta defensa no está de acuer-
do con los criterios que estableció 

la jueza. Hay cuestiones que me si-
guen pareciendo extrañas desde 
el punto de vista jurídico, pero son 
las reglas del juego que nosotros 
vamos a respetar”, indicó el abo-
gado.

“Creo que lo más importante es 

Abogado de Luis Hermosilla anuncia 
apelación a prisión preventiva: "Hay 
cuestiones que me siguen pareciendo 
extrañas"

Juan Pablo Hermosilla, 
hermano del abogado, 
sostuvo que "lo que vamos a 
hacer es preparar un recurso 
de apelación y pedir que 
esto lo revise la Corte de 
Apelaciones".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/abogado-de-luis-hermosilla-anuncia-apelacion-a-prision-preventiva-hay
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Boric valora prisión preventiva para 
Hermosilla: "Qué bueno que los que se 
creían poderosos vayan también a la 
cárcel"

al señor Hermosilla”.
“Yo creo que es importante de-

cirle a Chile, a todo el pueblo de Chi-
le, que tal como estamos enfrentan-
do con firmeza la delincuencia, el 
crimen organizado, el narcotráfico 
y la corrupción, al tráfico de influen-
cias también hay que enfrentarlo 

E l Presidente Gabriel Bo-
ric se refirió a la formali-
zación del abogado Luis 
Hermosilla, quien quedó 

bajo la medida cautelar de prisión 
preventiva tras ser acusado por 
delitos tributarios, soborno y lava-
do de activos.

Durante la ceremonia de conme-
moración del Día de la Educación 
Técnico Profesional, el mandatario 
mencionó que “acaban de enviar a 
la cárcel en prisión preventiva a un 
señor que se creía todopoderoso, 

con mucha dureza”, recalcó.
El jefe de Estado señaló que “acá 

no puede haber ciudadanos de pri-
mera y segunda clase, y la justicia y 
la ley tiene que ser igual para todos. 
Por eso que bueno que los que se 
creían poderosos vayan también 
a la cárcel”.

Este martes, el Cuarto Juzgado 
de Garantía decretó la máxima 
cautelar para Hermosilla y María 
Leonarda Villalobos, quienes fue-
ron formalizados en el marco del 
Caso Audio.

El tribunal argumentó que "dado 
que se configuran los delitos plurio-
fensivos, hacen que la libertad de 
los imputados sea un peligro para 
la seguridad de la sociedad y, en 
consecuencia, se decrete la pri-
sión preventiva".

Durante la ceremonia de conmemoración del Día de la 
Educación Técnico Profesional, el Mandatario mencionó que 
“acaban de enviar a la cárcel en prisión preventiva a un señor 
que se creía todopoderoso, al señor Hermosilla”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/boric-valora-prision-preventiva-para-hermosilla-que-bueno-que-los-que
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Tohá responde a sectores de la 
oposición que piden renuncia de 
autoridades de Interior por crisis de 
seguridad: "No nos vamos a distraer"

al tema y se dirigió a José Antonio 
Kast, quien utilizó su red social X 
para criticar al Gobierno y pedir la 
renuncia de las autoridades de In-
terior.

“La estrategia de seguridad del 
gobierno fracasó completamente. 
La renuncia de la Ministra Tohá y 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, respondió a 
sectores de la oposición 
que piden la renuncia de 

las autoridades de la cartera por 
la crisis de seguridad que afecta al 
país y en especial a la región Me-
tropolitana (RM), tras constatarse 
22 homicidios en las últimas dos 
semanas.

Fue en un punto de prensa tras 
la promulgación de la Reforma al 
Código Penal y el Código Procesal 
Penal que la autoridad se refirió 

sus subsecretarios no solo es ne-
cesaria, sino que indispensable 
para generar un cambio radical en 
la forma de enfrentar esta crisis”, 
posteó el fundador del Partido Re-
publicano.

Frente a esto, la ministra citó las 
palabras del Presidente Boric para 
responder a Kast: “Quisiera citar 
al presidente, que dijo algo hoy en 
la mañana muy claro: nosotros en 
el gobierno y particularmente las 
autoridades del Ministerio del Inte-
rior o las autoridades que estamos 

trabajando en los temas de segu-
ridad, nuestra labor es contra la 
delincuencia, no contra los par-
lamentarios y los dirigentes de 
oposición”.

“Si la oposición decide pelear 
con nosotros, es su decisión, la 
nuestra es pelear contra la delin-
cuencia”, agregó.

“No nos vamos a distraer en 
este tipo de polémicas que a la 
causa en que estamos nos contri-
buyen mucho”, finalizó la ministra 
del Interior.

La ministra del Interior 
manifestó que "nuestra 
labor es contra la 
delincuencia, no contra 
los parlamentarios y los 
dirigentes de oposición”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-responde-a-sectores-de-la-oposicion-que-piden-renuncia-de
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Gobierno evalúa cierre de Teatro 
Caupolicán tras balacera donde murió 
carabinero

“El Presidente de la República no 
ahora, sino que, desde hace ya largo 
rato, ha estado comprometido acti-
vamente en el despliegue policial 
que hemos estado desarrollando 
en la Región Metropolitana”, acotó.

La autoridad recordó que hace 
unas semanas atrás junto a la mi-
nistra del Interior, Carolina Tohá, y 
el Presidente Gabriel Boric, estuvie-
ron desplegando una ronda policial 
masiva, “que permitió la deten-
ción de 200 personas”.

“El Gobierno en su conjunto con 
las policías vamos a desplegarnos 

E l delegado presidencial 
de la Región Metropoli-
tana, Gonzalo Durán, no 
descartó la clausura del 

Teatro Caupolicán tras la balacera 
en la que murió el sargento de Cara-
bineros Rodrigo Puga Herrera.

Durante esta jornada, Durán 
mencionó que estarán clausurando 
lugares “que han afectado grave-
mente la seguridad de la pobla-
ción, uno de ellos es en Lo Prado”, 
donde ocurrió un tiroteo que dejó a 
una mujer fallecida a las afueras de 
una discoteque.

por toda la Región Metropolitana y 
en el país, con el propósito de gene-
rar mayores condiciones de segu-
ridad a la población”, destacó.

Al ser consultado sobre si será 

clausurado el Teatro Caupolicán 
tras la balacera ocurrida, el delega-
do comentó que “es parte de lo que 
se está evaluando”.

“Estamos revisando todos los 
antecedentes. Cuando se desarro-
llan actividades de esta naturale-
za, tiene que haber una directiva 
de funcionamiento, que establece 
todas las condiciones en que tiene 
que desarrollarse una actividad de 
este tipo, incluidos las condiciones 
de seguridad privada, y eso es parte 
de la evaluación que se está hacien-
do”, aseguró.

El delegado presidencial 
de la Región 
Metropolitana mencionó 
que estarán clausurando 
lugares “que han afectado 
gravemente la seguridad 
de la población''.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-evalua-cierre-de-teatro-caupolican-tras-balacera-donde-murio
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Promulgan Reforma al Código Penal: 
Busca reducir la reincidencia y mejorar 
la persecución de los delitos

como destinatarios de recursos de-
comisados.

La misma instancia agrega que 
la iniciativa introduce “normas que 
consagran medidas de protección 
para brindar una mayor seguridad 
a todos los actores del sistema pe-
nal que intervengan en las causas 

E l Presidente Boric pro-
mulgó hoy la Reforma al 
Código Penal y el Código 
Procesal Penal, la cual 

busca reducir la reincidencia y me-
jorar la persecución de los delitos 
de mayor connotación social.

Desde Presidencia explicaron 
que el proyecto modifica el Código 
Penal e introduce modificaciones 
al Código Procesal Penal con el 
objeto de obtener “una persecución 
penal más eficiente, incluyendo la 
ampliación de las técnicas especia-
les de investigación como la inter-
ceptación y grabación de comuni-
caciones para combatir el crimen 
organizado”.

También se incluyen cambios 
en la Ley de Drogas, añadiendo a 
Gendarmería de Chile y a la Direc-
ción General de Asuntos Marítimos 

sobre criminalidad organizada: fis-
cales, jueces, víctimas, testigos y 
agentes policiales”.

Otros aspectos que mencionan 
desde presidencia tiene que ver 
con el mejoramiento de las reglas 
sobre producción de prueba para 
juicios orales complejos, “con la fi-
nalidad de terminar con la dilación 
de la impartición de justicia en este 
tipo de causas”.

El ministro de Justicia, explicó 
que esta Ley tiene por propósito 
central “aumentar las penas en el 
caso de aquellas personas que rein-
ciden por primera vez y, en segundo 
lugar, aquellas que tienen reinci-
dencias recurrentes”.

“Quizás uno de los aspectos más 
relevantes de la promulgación de la 
ley es la reforma al Código Procesal 
Penal. Es la reforma al Código Pro-

cesal Penal más importante que 
se ha hecho en la legislación chi-
lena desde que se dictó el Código”, 
aseguró el secretario de Estado.

La ministra del Interior indicó 
que esta Ley es parte del proceso 
legislativo acelerado acordado en 
2023, y destacó que con esta pro-
mulgación ya se han despachado 
23 proyectos dentro de esa agen-
da, sumando un total de 59 leyes 
aprobadas durante el mandato del 
Presidente Boric.

“Va a ser fundamental en el 
combate contra la delincuencia y, 
especialmente, en el logro de una 
justicia que sientan las personas 
funciona mejor”, complementó 
Tohá.

La ceremonia de promulgación 
se llevó a cabo en el gimnasio Ma-
nuel Rodríguez, de La Cisterna.

Según el ministro de 
Justicia, Luis Cordero, 
la normativa tiene 
por propósito central 
“aumentar las penas 
en el caso de aquellas 
personas que reinciden 
por primera vez y, en 
segundo lugar, aquellas 
que tienen reincidencias 
recurrentes”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-promulgo-la-reforma-al-codigo-penal-busca-reducir-la


Un joven de 23 años fue asesi-
nado a puñaladas en el tórax por 
delincuentes que lo asaltaron con el 

fin de robarle sus pertenencias en 
Puente Alto.

El violento crimen ocurrió en la 
intersección de El Follaje con Valle 
Central, donde la víctima fue abor-
dada por antisociales premuni-
dos con armas blancas.

24 Nacional

Delincuentes matan a puñaladas a joven en 
medio de un asalto en Puente Alto

Fiscalía y PDI investigan hallazgo del cuerpo 
de un hombre en cercanías de un hospedaje en 
Coquimbo

La madrugada de martes se 
encontró el cuerpo de un hombre 
cerca del Apart Hotel Alojamien-
tos Ahumada, ubicado entre la 
Avenida Pescadores y la ruta 5 Nor-

te, en la comuna de Coquimbo.
La Fiscalía informó que, según 

las primeras diligencias, no hay 
indicios que sugieran la partici-
pación de terceras personas en la 
muerte. Los equipos de investiga-
ción están enfocados en identificar 
al fallecido.

Personal del Equipo contra el 
Crimen Organizado y Homicidios 
de la Fiscalía se trasladó hasta un 
sector del camino Santa Teresa, en 
la comuna de Colina, para indagar 
el hallazgo de partes humanas.

Estas consisten al menos de un 
cráneo en "avanzado estado de 
descomposición" y otras osamen-
tas, según confirmaron fuentes ofi-
ciales.

Funcionarios de Carabineros 
confirmaron el hallazgo de las par-
tes humanas luego de ser alerta-
dos por vecinos que detectaron los 
restos a un costado de la ruta .

Personal de la Brigada de Homi-
cidios (BH) de la Policía de Investi-
gaciones (PDI) está realizando las 
primeras diligencias.

Se investiga participación de 
terceros informó la fiscalía ECOH.

Investigan hallazgo de osamentas humanas 
en "avanzado estado de descomposición" al 
costado de un camino en Colina

Funcionarios de 
Carabineros confirmaron 
el hallazgo de las partes 
humanas luego de ser 
alertados por vecinos que 
detectaron los restos a un 
costado de la ruta .

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La Fiscalía informó 
que, según las primeras 
diligencias, no hay 
indicios que sugieran la 
participación de terceras 
personas en la muerte. Los 
equipos de investigación 
están enfocados en 
identificar al fallecido.

Los antisociales le 
exigieron la entrega de 
las especies de valor y, 
al parecer, el hombre 
opuso resistencia, por lo 
cual los antisociales lo 
apuñalaron.

Martes 27 de agosto
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chavismo "no se atrevió a presen-
tar ni un papelito y salieron a es-
conderse detrás de su TSJ (Tribunal 
Superior de Justicia), sometido a la 
tiranía y que no tiene vela en este 
entierro para lavarle la cara a su 
CNE (Consejo Nacional Electoral), el 
fraudulento". "No hay mayor con-

fesión de derrota", agregó.
El TSJ confirmó la semana pa-

sada la victoria del presidente Ni-
colás Maduro en los comicios del 
28 de julio, pese a las dudas que ha 
suscitado dicha cita por la falta de 
transparencia de las autoridades 
chavistas. Tras ello, el CNE, afín 
al chavismo, ha dicho "acatar" 
la sentencia, sin mencionar la re-
querida publicación de las actas, 
llamamiento opositor secundado 
por gran parte de la comunidad in-
ternacional.

de julio, cuando votamos, ganamos, 
y recogimos vuestras actas, que de-
muestran la victoria apabullante de 
(el candidato opositor) Edmundo 
González", indicó a través de un ví-
deo publicado en su perfil de la red 
social X.

Machado ha criticado que el 

L a líder de la oposición de 
Venezuela, María Corina 
Machado, ha convocado 
para este miércoles una 

nueva movilización contra Nico-
lás Maduro para protestar contra 
el polémico resultado de las eleccio-
nes presidenciales, cuando se cum-
ple un mes de la cita en las urnas del 
28 de julio.

"Acta mata sentencia. Y por 
eso nos vemos este miércoles, 28 
de agosto, en las calles. A un mes 
de nuestra gloriosa victoria del 28 

A un mes de las elecciones 
presidenciales de Venezuela: María 
Corina Machado convoca para este 
miércoles a una nueva movilización 
contra Maduro

Tras un mes de la cita en las urnas del 28 de julio y su 
polémico resultado, la líder de la oposición de Venezuela, 
ha hecho un llamado para ir a marchar en contra de 
Nicolás Maduro.

Martes 27 de agosto
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ciales inferiores, esa conclusión 
invalidaría el nombramiento de 
cada miembro del Departamento 
que ejerza una autoridad signifi-
cativa y ocupe un cargo continuo, 
excepto los pocos que están espe-
cíficamente identificados por el 
estatuto", reza el texto, de 81 pági-
nas, recogido por CNN.

En este sentido, "el razonamien-
to del tribunal de distrito también 
plantearía preguntas sobre cien-
tos de nombramientos en todo el 
Poder Ejecutivo, incluidos los De-
partamentos de Defensa, Estado, 
Tesoro y Trabajo".

El fiscal general, Merrick Gar-
land, nombró a Smith el 2022 
para investigar el manejo de do-
cumentos clasificados por parte 
de Trump, así como sus esfuerzos 

E l fiscal especial Jack Smith 
recurrió ante el Tribunal 
de Apelaciones del 11 Cir-
cuito de Estados Unidos, 

en Atlanta, contra la decisión de la 
jueza Aileen Cannon que deses-
timó el caso de los documentos 
clasificados del expresidente es-
tadounidense Donald Trump.

La oficina de Smith sostiene que 
la decisión de la jueza –designada 
por Trump el 2020– de poner fin 
al caso porque la Fiscalía carecía 
de autoridad constitucional era 
"novedosa" y "carecía de mérito". 
También ha considerado que la de-
cisión no solo afecta a otros proce-
sos, sino que podría afectar el poder 
de los líderes en el gobierno federal.

"Si el procurador general ca-
rece del poder para designar ofi-

por subvertir los resultados de las 
elecciones presidenciales de 2020 
en el periodo previo al asalto al 
Capitolio del 6 de enero de 2021. 
Cannon había dictaminado que el 
Departamento de Justicia no tenía 
la capacidad de nombrar fiscales 
especiales sin el permiso del Con-
greso.

Las autoridades hallaron nu-

merosos documentos clasificados 
en su residencia de Mar-a-Lago, 
en Florida, tras su salida de la 
Casa Blanca. Los cargos contra 
Trump iban desde la retención de-
liberada de información de defensa 
nacional hasta la conspiración para 
obstruir a la justicia. El magnate 
almacenó cajas con documentos 
en varios lugares de su residencia, 
como su dormitorio, una de sus ofi-
cinas, en el baño y en la ducha.

Según la ley estadounidense, 
aprobada después de que el ex-
presidente Richard Nixon intenta-
ra destruir documentos de la Casa 
Blanca durante el escándalo Water-
gate, todos los documentos deben 
ser entregados a los Archivos Na-
cionales al final de cada mandato 
presidencial.

La oficina del fiscal 
especial Jack Smith 
sostiene que la decisión de 
la jueza –designada por el 
ex Presidente de Estados 
Unidos el 2020– de 
poner fin al caso porque 
la Fiscalía carecía de 
autoridad constitucional 
era "novedosa" y "carecía 
de mérito".

Fiscal especial apeló por cierre del 
caso de documentos clasificados de 
Donald Trump
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cen muy bien el club. Le pregunte 
a Galdames y a Luan García, que 
fue compañero mío en México. Me 
recomendaron la ciudad. Ahora 
vengo con la mayor expectativa".

En tanto, en su llegada al país, y 
al ser comparado con el venezola-
no Yeferson Soteldo, comentó: "Lo 
conozco bien. Me tocó enfrentarlo 
en Chile y en México. Tenemos ca-
racterísticas parecidas de poder 
encarar. El tamaño no importa en 
el fútbol, lo importante es jugador 
con el corazón y poder ir para ade-
lante".

Consignar que Meneses fue no-
minado por el técnico de la Selec-
ción chilena, Ricardo Gareca, para 
los duelos ante Argentina y Boli-
via, por la reanudación de las Cla-
sificatorias Sudamericanas para el 
Mundial 2026.

superficie de arcilla. En caso de ga-
nar, el zurdo chocaría en segundo 
con el vencedor de la llave entre el 
croata Borna Coric (98°) y el fran-
cés Adrian Mannarino (42°), y en 
tercera podría medirse al estadou-
nidense Sebastian Korda (16°).

En tanto, Jarry, quien viene de 
seis derrotas seguidas, debutará 
ante el australiano Christopher 
O'Connell (87°), a quién nunca ha 
enfrentado en el circuito. El compro-
miso fue fijado para el cuarto turno 

del Court 6, tras dos encuentros 
femeninos y uno masculino, por lo 
que se disputaría cerca de las 17:00 
horas chilena.

En caso de vencer, el "Príncipe" 
enfrentaría en segunda al gana-
dor de la llave entre el suizo Stan 
Wawrinka y el qualy italiano Ma-
ttia Bellucci, mientras que en una 
eventual tercera fase podría de-
safiar nada menos que al número 
uno del mundo, el italiano Jannik 
Sinner.

Este lunes arrancó el cuadro 
principal del US Open, cuarto y úl-
timo Grand Slam de la temporada. 
El main draw comenzó con el desa-
rrollo de la parte baja, y como los 
chilenos Alejandro Tabilo (21° del 
ranking ATP) y Nicolás Jarry (26°) 
van por el sector alto, se estrenarán 
este martes.

En ese sentido, los tenistas na-
cionales ya tienen programación y 
el primero en ver acción será Tabilo, 
quien enfrentará al complicado 
belga David Goffin (78° y ex 7 del 
planeta), quien viene de ser semi-
finalista en el ATP 250 de Wins-
ton-Salem.

El cotejo de "Jano" y el europeo 

fue programado para el primer tur-
no del Court 11, por lo que comenza-
rá a las 11:00 horas chilena.

Consignar que Goffin ganó el 
único duelo entre ambos, que fue 
en la segunda ronda de la qualy del 
Masters 1000 de Madrid 2022, en 

Hace días que se había dado a 
conocer que Jean Meneses daría 
un salto en su carrera y ya es oficial. 
El delantero chileno dejó el Toluca 
de México y este martes fue pre-
sentado oficialmente como nuevo 
refuerzo de Vasco Da Gama de 
Brasil, donde será compañero de su 
compatriota Pablo Galdames.

Después de superar los exáme-
nes médicos, se confirmó el fichaje 
del extremo, quien manifestó toda 
su alegría por este nuevo desafío en 
su trayectoria.

"Estoy muy feliz de estar aquí y 
llegar a un club tan grande como 
el Vasco. El club tiene una hermosa 
historia y una base de fanáticos fa-

náticos. Y hoy, poder defender esta 
camiseta es un gran orgullo", expre-
só en entrevista con el sitio web ofi-
cial del "Gigante de Colina".

Además, "Takeshi" reconoció 
que la conversación con sus com-
patriotas en Brasil fue clave para 
arribar al conjunto carioca: "Tengo 
muchos compañeros que cono-

Jean Meneses deja la liga mexicana para 
ser nuevo refuerzo del Vasco da Gama de 
Brasil

US Open 2024: Horario y rivales 
de Alejandro Tabilo y Nicolás 
Jarry

Los dos tenistas chilenos 
harán este martes su debut 
en el cemento del cuarto 
y último Grand Slam de la 
temporada.

"Takeshi" que fue 
convocado para los 
partidos de Chile ante 
Argentina y Bolivia 
será compañero de 
su compatriota Pablo 
Galdames.
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selección absoluta computa 150 
partidos oficiales. Ha participado 
en dos Mundiales con Chile, los de 
2010 y 2014, y consiguió levantar 
como capitán la Copa América de 
2015 y la Copa América Centena-
rio de 2016, ambas ganadas a la 
Argentina de Leo Messi en sendas 
tandas de penales".

complicada determinación.
"Es triste su decisión porque 

a mí me gusta verlo jugar. Llegó el 
momento para dedicarse a su fami-
lia que siempre ha sido lo más im-
portante para él", reconoció "Hulk" 
en conversación con Redgol.

"Se retira el mejor arquero, nos 
deja el más completo del fútbol 
chileno. Me dan muchas emociones 
porque uno lo vio desde chico. Me 
entristece pero estará cerca de su 
familia y es lo que siempre quiso", 
añadió Rodríguez.

Consignar que Bravo ponte pun-
to final tras una exitosa carrera 
donde fue multicampeón y resaltan 
los títulos que conquistó con la Roja 
en la Copa América 2015 y Copa 
Centenario 2016, además de dis-
putar dos Mundiales, en Sudáfrica 
2010 y Brasil 2014. En su extensa 
trayectoria defendió a Colo Colo, 
Real Sociedad, Barcelona, Man-
chester City y el Betis, que fue su 
último club.

A los 41 años, Claudio Bravo 
tomó finalmente la decisión de 
colgar los guantes. La noche del lu-
nes el histórico portero y capitán de 
la Selección chilena anunció oficial-
mente, a través de un emotivo video 
en sus redes sociales, su retiro del 

fútbol profesional tras más de 20 
años de una exitosa carrera.

La noticia sorprendió a los hin-
chas y a sus más cercanos. Uno de 
ellos fue Julio Rodríguez, formador 
del bicampeón de América con la 
Roja, quien reconoció que fue una 

Claudio Bravo sorprendió al 
anunciar oficialmente su retiro 
del fútbol profesional a los 41 años 
y tras más de 20 años de carrera.

El histórico portero y capitán de 
la Selección Chilena dio a conocer 
que colgó los guantes a través de un 
video publicado en sus redes socia-
les. Y la noticia no dejó indiferente a 
la prensa internacional.

Por ejemplo, el sitio Marca tituló: 
"Claudio Bravo anuncia su retira-
da del fútbol profesional". Luego, 
agregó: "El guardameta chileno, de 
41 años de edad, cuelga los guantes 
tras más de dos décadas en la élite 
y un enorme palmarés de títulos lo-
grados".

En tanto, Mundo Deportivo lo 
calificó como un "portero gana-
dor" y explicó que "a lo largo de sus 
más de 23 años de carrera, Bravo 
acumuló un total de 22 títulos, para 
convertirse en uno de los arqueros 
más exitosos y respetados de su ge-
neración. Su experiencia y liderazgo 

lo llevaron a ser el capitán indiscuti-
do en el equipo de su país, con el que 
ganó dos Copa América consecuti-
vas en 2015 y 2016, con la llamada 
generación dorada de su nación".

"Con su retiro, Claudio Bravo 
deja un legado imborrable en el 
fútbol mundial, siendo recordado 
como un líder dentro y fuera del 
campo, y como uno de los grandes 

arqueros que han pasado por el 
FC Barcelona, el Manchester City 
y la selección chilena", añadió el 
citado medio.

Por su lado, ABC de España sos-
tuvo: "Bravo es una leyenda en 
el fútbol chileno. Además de su 
extensa carrera profesional, la 
mayoría de ella en Europa llevan-
do a su país por bandera, en la 

Prensa internacional destacó carrera de 
Claudio Bravo tras anunciar su retiro

Formador de Claudio Bravo tras retiro del arquero: "Nos deja el 
mejor del fútbol chileno"

El preparador de arqueros 
Julio Rodríguez, quien fue 
el mentor del histórico 
portero y capitán de la 
Roja, lamentó la decisión 
del oriundo de Viluco 
de retirarse del fútbol 
profesional, aunque 
aseguró que llega en el 
momento justo.

El histórico portero y 
capitán de la Selección 
Chilena dio a conocer que 
colgó los guantes a través 
de un video publicado en 
sus redes sociales.
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trabajo fotográfico de Toni", agre-
gó Saavedra.

Y Zabaleta sostuvo que "había 
que decantar todo, pensar bien 
lo que íbamos a hacer y cómo lo 
íbamos a hacer, pero nunca se nos 
pasó por la mente no retomar".

Tras años de animosidad y mu-
cha especulación de una posible 
reunión, Liam y Noel se reconcilia-
ron, anunciando una serie de con-
ciertos.

“Las pistolas se han silenciado. 
Las estrellas se han alineado. La 
gran espera terminó. Vengan a 
ver. No será televisado”, comunicó 

la banda.
Aunque Oasis anticipó una gira 

mundial, las fechas que se han 
anunciado hasta ahora sólo inclu-
yen ciudades en Reino Unido e 
Irlanda.

Los conciertos que se han hecho 
públicos la mañana de este martes, 
y cuyas entradas estarán a la venta 
desde el próximo 31 de agosto, ten-
drán lugar en Cardiff, Manchester, 
Londres, Edimburgo y Dublín, en el 
verano europeo del próximo año.

La banda británica Oasis con-
firmó que se vuelve a unir para una 
gira mundial de conciertos durante 
el 2025, a 15 años de su separación.

La agrupación nació en la ciudad 
de Manchester y es una de las más 
famosas y exitosas bandas en la 

historia de la música popular y rock 
alternativo en Reino Unido.

Liderada por los hermanos Liam 
y Noel Gallagher, tuvieron una 
serie de discos sencillos y álbumes 
que definieron el sonido de los '90, 
conocido como Britpop.

Casi a tres meses del fatal ata-
que del que fueron víctimas en Etio-
pía, el equipo del programa «Socios 
por el Mundo», de Canal 13, reto-
mará sus grabaciones.

Cabe recordar que fue en mayo 
cuando el equipo liderado por Fran-
cisco Saavedra y Jorge Zabaleta 
fue atacado a disparos por desco-
nocidos, hecho que terminó con el 
guía español Toni Espanadas muer-
to en el lugar de los hechos.

Debido a este trágico hecho, se 
anticipó el regreso a Chile de los 
comunicadores, deteniéndose de 
esta manera las grabaciones del 
espacio.

Pero este domingo 1 de septiem-
bre volverán a salir de viaje, para 
recorrer por 30 días Europa, con la 
misión de grabar los otros seis capí-
tulos que faltaban de la temporada.

Uno de los objetivos que tendrá 
este nuevo viaje de Saavedra y Za-
baleta será conocer a la familia de 
Toni Espadas, la cual reside mayo-
ritariamente en España.

El último animador del Festival 
de Viña señaló a LUN que "hemos 

estado en contacto con Irene (su 
esposa) y Víctor (su hermano) y 
queremos conocer a toda la fa-
milia".

"Irene por audio nos ha dicho 
que nos quiere abrazar, que nos 
quiere presentar a los amigos y el 

Pancho Saavedra y Jorge Zabaleta 
retomarán grabaciones de «Socios por el 
Mundo»

Oasis confirma reunión para 
hacer una gira mundial, a 15 
años de su separación

Los comunicadores de 
Canal 13 viajarán a Europa 
para grabar los seis 
capítulos restantes de la 
temporada, la cual se vio 
interrumpida por el mortal 
ataque sufrido en Etiopía.

Tras años de animosidad y 
mucha especulación de una 
posible reunión, Liam y Noel 
se reconciliaron, anunciando 
una serie de conciertos en 
Reino Unido e Irlanda.
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estuvieron involucrados le dije-
ron que no a Nicolás, por ser hijo 
de Fernando", explicó.

La periodista también mencionó 
que Jaime Pizarro, actual ministro 
de Deportes, en algún momento 
habría rechazado la contratación 
de Nicolás en uno de los clubes en 
los que trabajaba.

"Los managers se contacta-
ron con los técnicos, y los técnicos 
fueron los que les dijeron. Y no me 
gustaría, porque no sé si siguen 
vinculados de alguna manera con 
los clubes, no me gustaría ponerlos 
en una situación complicada. Y de 
hecho, solamente voy a decir que 
uno de los técnicos hoy día es una 
autoridad: Jaime Pizarro, que re-
cibió también esa información", 
afirmó.

La mañana de este lunes, la 
Unión de Actores y Actrices de Es-
paña anunció en su cuenta de X el 
fallecimiento de Julián Ortega, a 
los 41 años de edad. En un comu-
nicado, la organización lamentó la 
pérdida e hizo su pésame hacia sus 
seres queridos.

"Muere el actor Julián Ortega a 
los 41 años. Descansa en paz. Des-
de la Unión de Actores y Actrices 
nuestro más sincero pésame a los 
familiares y amigos del actor", es-
cribieron en redes sociales.

Posteriormente, el diario espa-
ñol La Vanguardia confirmó que el 
artista sufrió un ahogamiento en 
las playas de la ciudad de Cádiz, Es-
paña, y requirió una asistencia in-
mediata de médicos, Guardia Civil 
y otros cuerpos de seguridad per-
tinente para rescatarlo y realizarle 
las maniobras necesarias para sal-
varle la vida.

Ivette Vergara se refirió al retiro 
del fútbol a los 25 años de su hijo 
Nicolás Solabarrieta.

El joven colgó los botines tras 
haber jugado en clubes como Pa-
lestino, Recoleta y Lautaro de Buin.

En conversación con el progra-

ma «Pedro Pé» de Pedro Carcuro, la 
comunicadora reveló que su hijo te-
nía problemas por llevar su apellido 
y el de su padre.

"Obtuve información de dos re-
presentantes, que no se conocían 
entre ellos, y que me dijeron qué 

clubes habían dicho ‘no’ a Nicolás, 
por ser hijo de Fernando Solaba-
rrieta”, explicó.

"¿Por qué? Porque Fernando ha-
bía hablado de esos clubes cuando 
hubo un desfalco grande de varios 
equipos… tres de esos clubes que 

Ivette Vergara afirmó que su hijo Nicolás 
terminó su carrera futbolística tras 
ser vetado por ser hijo de Fernando 
Solabarrieta

Muere Julián Ortega, actor de la famosa serie española ''Élite'', en 
trágico accidente

La periodista reveló que 
algunos clubes habrían 
rechazado a su hijo debido a 
comentarios de su padre.

El intérprete fue 
encontrado sin vida 
en una playa de Cádiz 
con síntomas de 
ahogamiento.
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